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会 議 記 録

作成部局課名 真田地域自治センター 地域振興課

開催日 平成21年2月9日(月) 開催時刻 19時00分から21時00分
会議名 真田地域協議会（平成20年度 第10回）

出席委員

清水会長・佐藤副会長・一本鎗委員・上原委員・内海委員・桑田委員

小林委員・坂口委員・塩沢委員・鈴木委員・関委員・田中委員

中沢委員・花岡委員・前沢委員・宮下委員・横沢委員

欠席委員 荻原委員・下条委員・清水委員

市側出席者 小市センター長・センター全課長

渡辺地域振興課長・塚田地域政策係長・武捨主査・宮島主査

傍聴者 １名

協 議 事 項 等

1 開会(佐藤副会長)
2 会長あいさつ(清水会長)
3 センター長あいさつ（小市センター長）

4 会議事項

(1) クループ協議について
【グループ発表の要旨】

・第１グループ （詳細は、別紙資料のとおり）

（委員）共通テーマ（①結婚問題・②空き家対策）については、非常に解決が困難な課題と

の意見が多かった。空き家対策については、真田地域の人口減少の歯止め的なものと

して、またＵターン希望者の受け入れの目的といった観点で意見が出ました。また、

空き家対策を進めてしていく場合、実際に市の事業として予算化できるのかといった

疑問があった。

グループ協議のあり方については、メンバー構成と共通テーマがいきなり示され

た。今後の協議会の方向性を探していく意味でのテーマ設定なのだろうと推測してい

るが、今後は協議会で出された意見等を仕分けした中で、もう少し目的を絞ったテー

マとするような進め方を望む。（都市計画について・地域予算について等）

・第２グループ （詳細は、別紙資料のとおり）

（委員）共通の２テーマについては、問題が大きくて結論がでるものではないが、最終的に

は地域の課題に結びつくテーマ設定だった。

いろいろな課題について意見を出し合ったが、まず都市計画については今後の地域

課題として継続的に見守っていくべきで、行政には、地域協議会に対して積極的な情

報提供をお願いしたい。

協議会委員の構成については、広く意見を求めるために団体推薦の枠を少なくすべ

き。また、本来の地域協議会の役割として、行政からの提案を確認する組織ではなく、

もっと提言や問題の掘り起こしすべきとして、そのためにも若い委員が入ったほうが

良い。
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グループ協議のあり方については、全体会でできることをグループ協議ではしない

こと。グループ協議の時間が短くて意見がまとめられないことから、グループ協議は

本会と別枠で実施したらどうか。

西部地域協議会では、分科会が地域と密着した活動が活発と聞いたので、参考にし

たらどうか。

・第３グループ（詳細は、別紙資料のとおり）

（委員）私たちのグループは結婚問題について重点的に取り組み、結婚相談体制などについ

て、各団体や事業所の調査を行った。結婚問題については、発展的に真田地域から発

信できればと考えている。

・上田市社協 各地区センター（上田・丸子・真田・武石）に結婚相談員を各３

名配置し、相談日を決めている。

・ＪＡ信州上田 結婚相談員や地区連絡員を配置し、相談日を決めている。

・上田染谷高校 同窓会事業として行っている。

・長野西高校 同窓会結婚相談所を設置。

・高砂殿 専任の相談員を置く。登録料・活動費・成婚手数料などの費用。

・上田広域連合 非常に多くの参加者を集めた「独身男女交流会イベント」を行っ

ていた。委託の仕方などの問題が指摘されて平成18年度から休
止されている。

関係団体や事業所が意思統一して連携を図りながら、行政や上田広域連合に働きか

けるべきである。

（会長）各グループから御意見については、全体会を通して検討し、市へ提言していけえば

と考えます。

【主な意見等】

（委員）空き家対策については、市の施策として古い家屋の改修に補助金を出せないか。

（委員）地域協議会の委員構成については、全体会として話し合うべき。現在は、行政で決

められた団体からの推薦者で構成されているので、協議会として検討してもよいので

はないか。

（委員）協議会の委員は、もう少し勉強しなければいけない。地域の人たちは、協議会に大

きな期待を持っていると感じている。

協議会を進めていく上で、各委員は団体の代表として、自分の団体からの意見をも

っと吸い上げるべきだ。真田地域のことを総合的に考えていく場所はこの協議会しか

ないこと各委員か自覚するべき。推薦団体の事情で１年の任期しかない委員もいる。

（会長）結婚問題や空き家対策については、ここで結論を出すことは難しい。グループ協議

してきた内容を、少子高齢化・集落の維持・真田地域全体の活性化の問題として、も

う少し大きなテーマとして捉えて議論していければと考えている。例えば、空き家問

題については、人を地域に呼び戻すといった視点に変えて議論していったらどうか。

（委員）空き家対策については、行政がなかだちすると安心度が高い。ただ、この課題をど
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この部署が進めてくれるのか。

また、結婚問題についても協議会として具体的な提言を行うべきではないか。ちま

り、議論も大事だが、何かを解決して終わることが大事。住民は、課題を何処に言っ

ていけばよいのかわからず、協議会委員に相談する方もいる。協議会は、ひとつの課

題を集約して具体的な提案として結実させることが必要。

（会長）各委員から具体的な提案があってもそれに対して意見がでないことは課題である。

委員としてみんなが意見を言う必要がある。

残念ながら本年度の協議会は、あと３月の1回しかない。我々は２年という任期の
中で、なんらかの形（協議会の意見書等）として結論づけたい。

また、特に地域を代表する自治連の代表者が１年で去ってしまうことについては、

自治連自体が地域協議会のことを考え、推薦するルールを変えていただくしかない。

本日の発表については、ある程度内容を絞って継続的に協議していきたい。

（委員）空き家については、所有者が実際に貸してくれる家を調査する必要がある。

結婚問題については、真田地域協議会としての結論を出して提案したらどうか。個

人情報の問題があると思うが、未婚者情報のネットワーク化はできないだろうか。現

在、団体毎に情報を持っていて連携がほとんどないと聞いた。

（委員）グループ協議のあり方については、課題をグループに割り振ればよい。グループで

協議された意見を全体会で提案するかたちとし、グループ協議と全体会を平行的に進

めていけば結論を早くだせるのではないか。そして各委員は、１でも2つでも自分の
取り組みたい課題のグループに入ればよい。

（委員）真田地域にはいろいろな問題が山積している。地域の将来像を描いてテーマを絞

り、全体会で議論することが大切と考える。

（会長）委員はもっと勉強しましょうという意見があった。協議会として学習会を開催した

いと考えている。この場で何が良いのか決めましょうと聞かれても困ると思うので、

どんな学習をしたいか事務局にお伝え願いたい。

(2)地域自治振興事業予算について
資料 ・平成21年度真田地域自治センター地域自治振興事業予算要求概要

【説明要旨】

前協議会においても上田市地域振興事業基金の持寄分基金として真田地域の地域

予算として取り組む２事業（わがまち魅力アップ応援事業・菅平高原スポーツランド

10周年記念事業）について説明させていただきました。本日は、その後の予算査定
により決定した事業についてご報告いたします。いすれも真田地域として緊急の対応

が必要な地域課題であります。

～ 資料に基づき、担当課長から説明 ～

1 菅平高原国際リゾートセンター外壁等改修工事 5,311千円（産業観光課）
2 真田体育館屋根改修工事 34,325千円（真田教育事務所）

【主な質疑・応答】

なし。
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(3)上田市共同集会施設新設等に伴う補助金統合案について（担当課：地域振興課）

資料 ・上田市共同集会施設新設等に伴う補助金統合案

【説明要旨】

現在、集会施設については旧市町村の補助制度を運用してきましたが、平成 21年
度から全市統合に向けて準備を進めています。

～ 統合案（資料）について説明 ～

【主な質疑・応答】

なし

(4)その他

（会長）３月の地域協議会では、真田地域の市議会議員の皆さんとの懇談会を計画したいと

考えていますがいかがでしょうか。

特に反対意見がなければ、議員のご都合がありますので、３月議会が終了する中旬

以降に計画したいと思います。

日程等の調整は、事務局でお願いします。

【その他の主な質疑・応答】

（委員）上田方面から真田地域への入口にある旧真田町章を模った植木の手入れがされなく

なったのではないか。また、緑地広場の管理もされなくなったと聞いた。

（建設課長）平成 19年度までは造園屋に管理を委託していたが、平成 20年度はシルバー
人材センターに委託したところ、専門家でないことからうまくいかなかった状況があ

るようです。平成21年度もシルバー人材センターに委託しますが、合併したことも
あり、旧真田町章を模った植木の管理については検討が必要かもしれません。

（産業観光課長）合併後も管理状況は変わっていません。

（委員）旧真田町文化会館が合併して真田公民館という名称に変わったが、真田自治会にも

真田公民館がある。

（教育事務所長）現在、市の公民館施設の使用料の調整を行っていますので、その条例改正

に併せて名称についても変更する予定です。

５ その他

【連絡事項】

● 図書館を考える講演会

2月28日（土） 午後2時から 真田公民館(旧真田文化会館)
● 上田市地域協議会委員研修会

3月22日（日） 信州国際音楽ホール（詳細は後日連絡します。）

・次回（3 月）の開催について(事務局)

６ 閉会（副会長）


